

棚倉町立学校等統合住民意見交換会

○令和7年7月22日(火) 町立図書館 住民参加者13名

	質問・意見	回答
①	<p>廃校となる校舎の活用方法はどのような検討をされているのか。統合学校を新築する場所の目途と財源について教えてください。</p>	<p>現時点では廃校の活用方法は決まっていません。役場の中の組織で統合学校の検討委員会を立ち上げました。その検討委員会の中で検討をしていきます。新築場所については、校種を決定しないと必要な面積等が変わってきますので決定しておりません。財源ですが、有利な補助金や地方債を活用しながら建設していくこととなります。</p>
②	<p>統合した場合の小学校の学年毎のクラス数、児童数を教えてください。また、統合した場合の先生の数ほどの程度になるのでしょうか。</p>	<p>令和14年度では1年生を40名と仮定すると2クラス、2年生43名の2クラス、3年生66名の3クラス、4年生61名の2クラス、5年生72名の3クラス、6年生56名の2クラス、合計326名の14クラスになる見込みです。統合しない場合のクラス数が22学級程度ですので、担任の先生も8人は減る見込みになります。</p>
③	<p>統合して学校の先生が減るとどの程度人件費が削減されるのでしょうか。</p>	<p>先生方の人件費は福島県で予算化しているため金額は申し上げられません。</p>
④	<p>統合のデメリットを教えてください。</p>	<p>通学距離が遠くなることですか、小学校については地域に根付いて学校運営を進めています。そういった地域からちょっと離れてしまうようなことがデメリットとして考えられます。</p>
⑤	<p>統合になると広い範囲にバスを走らせることになると思いますが、そういった予算の検討とかは考えているのでしょうか。</p>	<p>棚倉町は既に全町にスクールバスを走らせておりますので、予算的なところはあまり変わらないかもしれません。運行の仕方について来年度以降に検討をしていきます。</p>
⑥	<p>現在の棚倉小学校を改修して使うのも新しい学校だと思います。どの学校も老朽化しているのは分かるんですが、地域の者としては遠くに行かないでほしい思いもあります。</p>	<p>現在の棚倉小学校の場所も選択肢かと思いますが、統合になると全町からスクールバスが入ってきます。雨の日になると車での送迎が多くなっています。そういった点からも棚小の場所ではなく、また違った場所が良いのかなと考えております。</p>

	質問・意見	回答
⑦	ルネサンス棚倉にはいろいろ施設もあるし、スポーツの拠点でもあるので、あそこに学校を作るというのも方法かと思いますが。	ルネサンス棚倉につきましては、これまでそういったお話をお受けしてはませんが、ひとつのご意見として受け賜ります。
⑧	残った施設の活用として、人を集められるような使い方が出来ればいいと思うのですが、どのように考えているのでしょうか。	廃校の利用については教育委員会だけでは決められないと思っています。学校の統合については、まちづくりのひとつと考えていますので、廃校利用について庁内の検討委員会の中で検討していきます。
⑨	統合された際には支援学級等の支援体制はあるのでしょうか。また、医療的ケア児についても受け入れ体制は確立していくのでしょうか。	支援学級については、その人数によって必要な教室は設けていくことになります。医ケア児については、すべての子どもたちが使いやすい校舎の環境にする必要があると思います。それ以外にも人的な配置も必要になってきますので、医ケア児の就学の状況に応じながら考えていくこととなります。
⑩	棚倉町の学校統合についての対応は郡内の町村に比べると遅いのではないのでしょうか。	これまでは個別の学校毎に対応してきた経過があります。令和4年に学びのあり方検討委員会から統合に関する一定の基準について「出生者数が70名を下回る年が複数年続いた場合には学校統合の検討・協議を希望します。」と意見をいただきました。その意見に基づいて教育委員会として統合の準備を開始したところであります。
⑪	棚高跡地は県の所有だと思いますが、県の方から使用の承諾を得ているのでしょうか。それと幼稚園まで組み込んで同じ場所に統合した方が良くないのでしょうか。	幼稚園を含めた統合については、今後協議していく中での参考とさせていただきます。福島県では県立高校の統廃合を進める中で廃校場所の利活用を地元の自治体で活用していただきとの話を伺っておりますので、これからも県と連携しながら進めていきたいと思っています。

	質問・意見	回答
⑫	<p>統合した後の使わなくなった校舎をすべて共通の考え方を持って検討するのでしょうか。それとも校舎毎に考えて行くのでしょうか。私としては解体して更地にした方が良いかとは思いますが。</p> <p>それと棚倉幼稚園は通園するのに危険な場所だと思っています。</p> <p>新しい校舎の建築費は検討されているのか。</p>	<p>廃校となる校舎については、まずは何に使えるのかを考えていきたいと思いますが、それぞれ築年数が違いますので、その校舎を利活用することがあるのかで判断していくものと思っています。棚倉幼稚園については入り口が危険だと言うことですが、統合に必要な面積等もありますので、そういったことも含めて検討してまいります。建築費については、現在では申し上げることは出来ません。校種やつくり等でも変わってくるものと考えます。</p>
⑬	<p>今後準備委員会等で決まったことがあれば情報を公開して欲しいです。</p>	<p>ホームページ等を通じて積極的に発信を行っていきます。</p>
⑭	<p>子どもを通わせる保護者からすると、学校が点在すると送り迎えが大変になります。なるべく同じ場所にある方が良いのかと思います。幼稚園も出来れば近い方が良いと思います。</p>	<p>今後準備委員会等にメリット・デメリットを提示しながら校種について検討していきたいと思っています。</p>